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НЕИЗМЕНЯЕМЫЕ ПРИСТАВКИ
Запомни приставки, 
которые не изменяются 
на письме

� с-

� от-

� под-

� над-

Примеры
� Озвончение перед звонким 

согласным корня: сдать, сгубить, 
отданный

� Оглушение перед глухими 
согласными: подпись, 
надрезать

� ИСКЛЮЧЕНИЯ: здесь, здание, 
здоровье, зги(ни зги не видно). В 
этих словах нет приставки!



ПРИСТАВКИ , оканчивающиеся 
на –З и -С

Приставка оканчивается 
на З

� Если первый согласный звук 
корня звонкий: издать 

� Если корень начинается с 
гласного звука: разузнать

Приставка оканчивается 
на С

� Если первая согласна буква 
корня глухая: распилить



ЗАПОМНИ приставки

на -З
� Без  (безвкусный)

� Воз (возглавить)

� Вз (взлететь)

� Из (избрать)

� Низ (низвести)

� Раз (разгадать)

� Чрез (чрезмерный)

на -С
� Бес (бессердечный)

� Вос (восхождение)

� Вс (всколыхнуть)

� ис(исстари)

� Нис(нисходить)

� Рас(рассадить)

� Черес (чересчур)



ПРИСТАВКИ ПРИ- и ПРЕ- 
зависят от значения

� Значение приставки ПРИ-

� Близость, нахождение рядом с 
чем-то (придорожный, 
приморский)

� Приближение (примчаться, 
приехать)

� Неполнота действия (присесть, 
приоткрыть)

� Присоединение (приклеить, 
пришить)

� Значение приставки ПРЕ-

� = очень ( предлинный, т.е. очень 
длинный)

� =пере (преградить , т.е. 
перегородить)



Тренировочное задание

� Вставьте пропущенные буквы и распределите слова  на группы:            
а) слова с неизменяемой приставкой,                                                          б) 
слова с   приставкой   на –з  ,                                                                        в) 
слова с приставкой на –с,                                                                              г) 
слова с приставкой ПРИ-,                                                                                        
д) слова с приставкой ПРЕ-  :

� ..бежать, ра..писание, пр..делать, пр..скверный, во..схвалять, и..
бранный, о..городить, пр..спокойно, пр..горела, ни..ходить, бе..
покойный, ра..пахнулись, и..пуганно,в..рослый,пр..мять,в..визгнул, в..гляд,
ра..спрость,пр..лег,ра..влечение.


